

<b>Zeitschrift:</b>	Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerische Astronomische Gesellschaft
<b>Band:</b>	- (1959)
<b>Heft:</b>	66
<b>Rubrik:</b>	17. Generalversammlung der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft vom 23./24. Mai 1959 in Locarno

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

17. GENERALVERSAMMLUNG DER SCHWEIZERISCHEN  
ASTRONOMISCHEN GESELLSCHAFT  
VOM 23./24. MAI 1959 IN LOCARNO

Am Vortage der Generalversammlung und nach einer kurzen Vorstandssitzung tagte die *Delegiertenversammlung* im Hotel Verbania, Locarno. Neben der Vorbereitung der Geschäfte der Generalversammlung entspann sich unter den rund zwanzig Delegierten eine ausgedehnte Diskussion über die Gestaltung der Zeitschrift «Orion», aus der hervorging, dass sich sowohl Vorstand wie Redaktionskommission bemühen, den Wünschen der Mitglieder, trotzdem sie sich oft diametral gegenüberliegen, Rechnung zu tragen. Insbesondere wurden die Mitglieder erneut aufgemuntert, mit Beiträgen und Vorschlägen an der lebendigen Gestaltung unserer Mitteilungen teilzunehmen.

Anschliessend an das Nachtessen hörten die anwesenden Teilnehmer Lichtbilder-Vorträge der Herren R. A. Naef (Astronomische Reise nach England) und R. Phildius (Farbige Himmelsaufnahmen).

Unter dem Präsidium von Prof. Dr. M. Golay, Genève, fand am Sonntagmorgen um 9 Uhr im Gemeinderatssaal von Locarno die von rund fünfzig Mitgliedern besuchte Generalversammlung statt. Diese hörte zuerst den *Bericht des Generalsekretärs*, Hans Rohr. Aus diesem ausführlichen Referat seien folgende Punkte herausgegriffen:

- Die *Mitgliederzahl* ist um 53 gestiegen (929 Kollektivmitglieder und 392 Einzelmitglieder, zusammen 1321. Der SAG gehören nunmehr 14 Sektionen an, nämlich: Aarau, Arbon, Baden, Basel, Bern, Genève, Kreuzlingen (neu), Lausanne, Luzern, Rheintal, St. Gallen, Schaffhausen, Solothurn-Grenchen (neu), Zürich.

- Die Aktivität des Sekretärs erstreckte sich auch dieses Jahr u. a. auf *Vorträge*, sowie auf *Radio* und *Fernsehen*. Eine Demarche bezüglich Sofortmeldungen unerwarteter Himmelserscheinungen am Radio war erfolgreich. Der Bilderdienst wird demnächst durch Farbphotographien ergänzt werden. Der Bericht schliesst mit einem Hinweis auf die bevorstehende Reise zur Beobachtung der totalen Sonnenfinsternis auf den Kanarischen Inseln und mit der Hoffnung, dass unsere Zeitschrift weiter ausgebaut werden könne.

- Die *Rechnung* schliesst bei Fr. 16 083.56 Einnahmen und Fr. 11 896.09 Ausgaben mit einem Vorschlag von Fr. 4 187.47 ab. Der Vorschlag ist vor allem den vermehrten Einnahmen zuzuschreiben (Beitragsrückstände).

- Das *Budget 1959* ist ausgeglichen. Rechnung und Budget werden genehmigt und dem Kassier, Max Bührer, Schaffhausen, seine Arbeit verdankt. Es ist keine Beitragserhöhung vorgesehen; die Beiträge sind: für Einzelmitglieder Fr. 14.- (im Ausland Fr. 16.-, Jungmitglieder Fr. 7.-), Kollektivmitglieder Fr. 9.- (Jungmitglieder Fr. 6.-).

- Im *Bericht der Redaktionskommission* gibt Robert A. Naef einen kurzen Ueberblick über die nunmehr 20jährige Gesellschaft und die stetige Entwicklung und Erweiterung des «Orion» während dieser Zeit. Er appelliert erneut an alle die sich berufen fühlen, tatkräftig am «Orion» mitzuarbeiten.

- Ausser dem Rücktritt von Dr. med. G. Rübeli, Schaffhausen, liegen im Vorstand keine Veränderungen vor, und er wird in seiner jetzigen Form einstimmig bestätigt:

Präsident: Prof. Dr. M. Golay, Genève

Vize-Präsidenten: Dr. R. Stettler, Bern; E. Antonini, Genève

Generalsekretär: Hans Rohr, Schaffhausen

Aktuar: F. Egger, Glarus

Kassier: M. Bührer, Schaffhausen

Redaktion: M. Marguerat, Lausanne; R.A. Naef, Meilen;

Mitglieder: E. Bazzi, Guarda; G. Bickel, Arbon; Dr. M. Flückiger, Lausanne; Dr. E. Herrmann, Neuhausen a. Rhf.

ehem. Präsidenten: Dr. E. Leutenegger, Frauenfeld; Prof. Dr. M. Schürer, Bern

- Vom Vorstand wird eine *Statutenanpassung* vorgeschlagen, die einstimmig genehmigt wird. Es handelt sich hauptsächlich um die Berücksichtigung verschiedener Beschlüsse früherer Generalversammlungen (Jungmitglieder) und um einige redaktionelle Änderungen. Die bereinigten Statuten werden demnächst vervielfältigt und stehen dann den Mitgliedern zur Verfügung.

Anschliessend an die Generalversammlung trägt Prof. Dr. F. Zagar in italienischer Sprache «Ueber die astronomische Bedeutung der künstlichen Satelliten» vor. Ueber das von etwa hundert Zuhörern verfolgte äusserst interessante Referat wird an anderer Stelle im «Orion» berichtet.

Der Nachmittag war dem sehr lohnenden Besuch des Meteorologischen Observatoriums und der Zweigstation der Eidgenössischen Sternwarte, Zürich, der Specola Solare, hoch über der Stadt Locarno, in Monti della Trinità, gewidmet.

Es sei an dieser Stelle den Organisatoren in Locarno, vor allem den Herren S. Cortesi und A. Pittini der Specola Solare, sowie den Herren, welche die Führung durch das Meteorologische Observatorium auf sich nahmen, namentlich Herrn Direktor J.C. Thams, herzlich gedankt.

F. Egger